

## ABSTRAK

Handrio Wicaksono, 126101202101, Sistem Kerjasama Warung Makan Dengan GrabFood Ditinjau Dari Undang-Undang No 20 Tahun 2008 Tentang UMKM Dan Hukum Islam (Studi Kasus Warung Makan Sambal Bawang Cobek Mbok Djilah Desa Kepatihan Kecamatan Tulungagung Kabupaten Tulungagung), Program Studi Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing: Dr. Kutbuddin Aibak, S.Ag., M.H.I

**Kata Kunci:** Sistem Kerjasama, Undang-Undang No 20 Tahun 2008 tentang UMKM, Hukum Islam

Sistem kerjasama yang dilakukan oleh warung makan dan grabfood adalah salah satu cara yang dimana pelaku usaha lakukan untuk tetap eksis diantara banyaknya persaingan dagang. Salah satu penggunaan teknologi yang mulai ramai digunakan dikalangan para pelaku usaha adalah aplikasi pengantaran makan online seperti grabfood yang sangat digemari semua kalangan, namun belum banyak orang mengerti tentang sistem Kerjasama ini karena itulah hal tersebut layak untuk dikaji dalam sistem Kerjasama yang dilakukan antara warung makan dan grabfood menurut Undang-Undang dan Hukum Islam.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana sistem kerjasama warung sambel Bawang cobek mbok djilah dengan grabfood di Desa Kepatihan Kecamatan Tulungagung Kabupaten Tulungagung?, 2) Bagaimana sistem kerjasama warung sambel Bawang cobek Mbok Djilah dengan grabfood di Desa Kepatihan kecamatan Tulungagung Kabupaten Tulungagung ditinjau dari Undang-Undang No 20 tahun 2008 tentang UMKM?, 3) Bagaimana sistem Kerjasama warung sambel Bawang cobek mbok djilah dengan grabfood di Desa Kepatihan kecamatan Tulungagung Kabupaten tulungagung ditinjau dari hukum Islam.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian secara langsung atau lapangan (*field research*) dengan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan pada penelitian ini berupa observasi, wawancara mendalam (*Indepth interview*) dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan pada penelitian ini adalah pengumpulan data, kondensasi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Sedangkan untuk pengecekan keabsahan data menggunakan triangulasi sumber, Triangulasi teknik dan triangulasi waktu.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa dalam praktik sistem Kerjasama antara warung makan dan grabfood ditinjau dari Undang-Undang No 20 Tahun 2008 Tentang UMKM dan Hukum islam studi kasus Warung Makan Sambel Bawang Cobek Mbok Djilah yaitu: 1) Pada kerjasama ini kedua belah pihak setuju untuk bekerjasama secara sadar dan tanpa ada paksaan karena kedua belah pihak sama-sama mendapatkan keuntungan dari kerjasama ini. 2) Menurut Undang-Undang No 20 Tahun 2008 Tentang UMKM kerjasama antara warung makan dengan garabfood ini telah sesuai

dengan hukum yang berlaku karena didalam perjanjian ini kedua belah pihak dengan sadar dan tidak dipaksa oleh siapapun untuk bekerjasama dan syarat-syarat yang dibutuhkan dalam bekerjasama terpenuhi, namun pihak grabfood perlu memberikan hak untuk pihak yang akan bekerjasama dengan mereka untuk ikut andil dalam pembuatan perjanjian tidak hanya membuat isi perjanjian secara sepihak. 3) Menurut Hukum Islam sistem kerjasama yang dilakukan oleh warung makan dan grabfood ini sah saja karena sesuai dengan akad syirkah *abdan*, yang dimana dalam hal ini kedua belah pihak telah setuju untuk bekerjasama sesuai dengan porsi dan keuntungan yang telah disepakati diawal yang dimana hal ini tidak menyalahi aturan dalam hukum islam yang dimana pihak-pihak yang bekerjasama harus melakukan hal tersebut sesuai perjanjian diawal agar tidak ada pihak yang merasa dirugikan

## ABSTRAC

Handrio Wicaksono, 126101202101, The Cooperation System of Food Stalls with GrabFood in Review of Law No. 20 of 2008 concerning MSMEs and Islamic Law (Case Study of Food Stalls Sambal Bawang Cobek Mbok Djilah Kepatihan Village Tulungagung District Tulungagung Regency), Sharia Economic Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, 2024, Supervisor: Dr. Kutbuddin Aibak, S.Ag., M.H.I.

Keywords: Cooperation System, Law No. 20/2008 on MSMEs, Islamic Law

The cooperation system carried out by food stalls and grabfood is one of the ways in which business actors do to exist among the many trade competition. One of the uses of technology that is starting to be widely used among business actors is online food delivery applications such as grabfood which is very popular with all circles, but not many people understand about this Cooperation system because that is why it is worth studying the Cooperation system carried out between food stalls and grabfood according to Law and Islamic Law.

The problem formulations in this research are: 1) How is the cooperation system of chili onion cobek mbok djilah stalls with grabfood in Kepatihan Village, Tulungagung Subdistrict, Tulungagung Regency? 2) How is the cooperation system of Mbok Djilah's chili onion cobek stall with grabfood in Kepatihan Village, Tulungagung District, Tulungagung Regency in terms of Law No. 20 of 2008 concerning MSMEs?, 3) How is the Cooperation system of chili onion cobek mbok djilah stalls with grabfood in Kepatihan Village, Tulungagung District, Tulungagung Regency in terms of Islamic law.

This research uses direct or field research with a qualitative approach. Data collection techniques used in this research are observation, in-depth interviews and documentation. The data analysis techniques used in this research are data collection, data condensation, data presentation and conclusion drawing. Meanwhile, to check the validity of the data using triangulation of sources, triangulation of techniques and triangulation of time.

The results of this study indicate that in the practice of the Cooperation system between food stalls and grabfood in review of Law No. 20 of 2008 concerning MSMEs and Islamic Law case study of Warung Makan Sambel Bawang Cobek Mbok Djilah, namely: 1) In this collaboration, both parties agree to cooperate consciously and without coercion because both parties equally benefit from this collaboration. 2) According to Law No. 20 of 2008 concerning MSMEs, the cooperation between food stalls and garabfood is in accordance with applicable law because in this agreement both parties are consciously and not forced by anyone to cooperate and the conditions needed in cooperation are fulfilled, but grabfood needs to give the right to parties who will cooperate with them to take part in making the agreement not only making the

contents of the agreement unilaterally. 3) According to Islamic Law, the cooperation system carried out by food stalls and garabfood is valid because it is in accordance with the syirkah abdan contract, in which in this case both parties have agreed to cooperate according to the portion and profit agreed upon at the beginning, which does not violate the rules in Islamic law where the parties to the cooperation must do so according to the agreement at the beginning so that no party feels disadvantaged.

## ملخص

هاندريو ويكاسونو ، ١٢٠٢١٠١٢٠٢١٠١ ، نظام التعاون بين أكشاك الطعام مع جراب فود في مراجعة القانون رقم ٢٠ لعام ٢٠٠٨ بشأن المؤسسات الصغرى والصغيرة والمتوسطة والشريعة الإسلامية (دراسة حالة كشك سامبال باوانج كوبيك موبك دجيله للأغذية في قرية كيباتيهان، منطقة تولونجانونج، محافظة تولونجانونج)، برنامج دراسة القانون الاقتصادي الشرعي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة سيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونجانونج، ٢٠٢٤ ، المشرف: الدكتور قطب الدين أبيك، س. آغ، م. ح. ل.

الكلمات المفتاحية نظام التعاون، قانون رقم ٢٠ لسنة ٢٠٠٨ بشأن المشروعات المتوسطة والصغيرة ومتناهية الصغر، الشريعة الإسلامية

إن نظام التعاون الذي تقوم به أكشاك الطعام و"جراب فود" هو أحد الطرق التي تقوم بها الجهات الفاعلة في مجال الأعمال التجارية في ظل التنافس التجاري الكثير، ومن استخدامات التكنولوجيا التي بدأت تنتشر بين الجهات الفاعلة في مجال الأعمال التجارية تطبيقات توصيل الطعام عبر الإنترنت مثل "جراب فود" الذي يحظى بشعبية كبيرة في جميع الأوساط، ولكن لا يفهم الكثير من الناس عن نظام التعاون هذا؛ لذلك يجدر بنا دراسة نظام التعاون الذي يتم بين أكشاك الطعام و"جراب فود" وفق الشريعة الإسلامية والقانون.

طرق البحث التي استخدمها الباحثون في هذه الدراسة هي: كيف هو نظام التعاون بين أكشاك كوبيك البصل الحار موبك دجيله مع جرابفود في قرية كيباتيهان، مقاطعة تولونجانونج الفرعية في محافظة تولونجانونج؟ كيف هو نظام التعاون بين أكشاك موبك دجيله للفلفل الحار والبصل مع جرابفود في قرية كيباتيهان، مقاطعة تولونجانونج، محافظة تولونجانونج من حيث القانون رقم ٢٠ لعام ٢٠٠٨ بشأن المشروعات الصغيرة والمتوسطة ومتناهية الصغر؟ كيف هو نظام التعاون في أكشاك بصل الفلفل الحار كوبيك موبك دجيله مع جرابفود في قرية كيباتيهان، منطقة تولونجانونج، محافظة تولونجانونج من حيث الشريعة الإسلامية؟

يستخدم هذا البحث بحثاً مباشراً أو ميدانياً بمنهج نوعي. تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذا البحث هي الملاحظة والمقابلات المتعمقة والتوثيق. أما تقنيات تحليل البيانات المستخدمة في هذا البحث فهي جمع البيانات وتكثيف البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج. أما بالنسبة للتحقق من صحة البيانات باستخدام تثليث المصدر، وتقنيات التثليث والتثليث الزمني.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى أنه في ممارسة نظام التعاون بين أكشاك الطعام والمأكولات في مراجعة القانون رقم ٢٠ لعام ٢٠٠٨ بشأن المشروعات المتناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة والشريعة الإسلامية دراسة حالة وارونج ماكان سامبل باوانج كوبيك موبك دجيله، وهي (1) في هذا التعاون، يتفق الطرفان على التعاون بوعي ودون إكراه لأن كلا الطرفين يستفيدان من هذا التعاون على حد سواء. (2) وفقاً للقانون رقم 20 لسنة 2008 بشأن المشروعات الصغيرة والمتوسطة ومتناهية الصغر، فإن التعاون بين أكشاك الطعام والجرابفود يتفق مع القانون المعمول به لأنه في هذا الاتفاق يكون الطرفان بوعي ودون إكراه من أحد على التعاون، وتتوفر الشروط اللازمة في التعاون، ولكن يجب أن يعطي الجرابفود الحق للطرفان التي ستتعاون معهم في المشاركة في عقد الاتفاق وليس فقط عقد مضمون الاتفاق من جانب واحد. (3) أن نظام التعاون الذي تقوم به أكشاك الطعام والغرابيل صحيح شرعاً؛ لأنه وفق عقد شركة الأبدان الذي اتفق فيه الطرفان على التعاون على الجزء والربح المتفق عليه في البداية، وهذا لا يخالف القواعد في الشريعة الإسلامية التي يجب أن يكون فيها أطراف التعاون وفق ما اتفق عليه في البداية حتى لا يشعر أي طرف بالغبن.